

Palabras de S. S. Pío XII en el Quinquagésimo

EL OBISPO BECKMANN SE HACE CIUDADANO PANAMEÑO

Conferencia del R. P. Rogelio Barasoani,
radiada en la Hora Católica del 2 de
Junio Radio Teatro Estrella de
Panamá

El buen ingenio.....

El gran Apóstol de las gentes, el que tanto trabajó y sufrió tanto por la propagación del Evangelio, el que se hizo todo para todos a fin de ganarlos a todos para Jesucristo; y hasta quería ser anatema por sus hermanos, el Apóstol S. Pablo definía así la caridad: "La caridad es ingeniosa"

Y así es en efecto: las almas privilegiadas, que se sienten inflamadas por las llamas de esta divina y soberana virtud, se ingenian de mil maneras, multiplican los medios, y no descansan hasta traducirla en fecundas obras de misericordia en favor de sus prójimos. Porque la caridad es difusiva, la caridad no permanece ociosa, la caridad es activa, y a la manera del fuego, abrasa todo lo que encuentra a su paso, y no dice basta, mientras haya algo que consumir, algún bien que practicar.

Más si esta caridad ha de ser ejercitada en el bien espiritual de sus hermanos, cuando está de por medio la conquista a la fe y la salvación eterna de las almas, entonces el celo las lleva hasta el sacrificio por el camino de los más grandes héroismos.

Esta es la caridad del Apóstol, la que, desde el principio del cristianismo, fué el vínculo del amor entre los que son de Cristo y aquellos que no lo son o viven como si no lo fuesen, si es que, tal vez, no son sus enemigos y perseguidores; y es también el sostén y el fundamento para la expansión de nuestra santa Iglesia.

Siglo y medio después de Jesucristo, un escritor griego, dirigiéndose a los romanos, les decía: "Desde los primeros albores de la religión, es costumbre vuestra asistir con todo género de beneficios a vuestros hermanos, y enviar a las muchísimas iglesias, esparcidas por las diversas ciudades, los subsidios necesarios para su vida. De este modo aliviáis la indigencia de los pobres, y enviáis socorro a los trabajadores de las minas (los sacerdotes)" "Dionisio de Corinto de la Epístola a los Romanos. Eusebio-Historia Eclesiástica, tomo II-25-3".

Esta es la historia de la Iglesia, jamás interrumpida; y esta historia es la misma que quieren continuar los Estudiantes

de las Escuelas y Colegios Católicos de Panamá, escribiendo en ella una página gloriosa del celo apostólico en que ya están iniciados, abriendo una campaña entusiasta de oraciones y de limosnas en favor de tantas y tantas almas, que sin ser infieles ni paganas, viven como tales; porque, aunque están bautizadas, su vida es de puro paganismo, privadas de las fuentes de gracias, que son los Sacramentos. Y esto no siempre ni en todas partes por voluntad propia, sino porque no tienen quien se los administre, ni quien avive siquiera en sus almas la llama de la fe casi apagada, ni quien los lleve al conocimiento de Dios, ni les enseñe los sagrados deberes, que tienen para con El por medio de la predicación del Evangelio. La caridad es ingeniosa.

Pero estos jóvenes ingeniosos, animosos y llenos de fe, que, juntamente con la llama de la divina caridad, sienten arder en sus corazones el fuego del amor patrio, desean hacer participante, ante todo y en primer lugar, de los beneficios de su apostólico celo a la Iglesia de su propia Patria, tan necesitada de operarios, que trabajen en la viña del Señor, procurando el bien espiritual de tantos compatriotas abandonados y tantos pueblos sin sacerdotes: "La caridad bien ordenada comienza por sí misma", es un principio primordial de la vida cristiana.

"Urge, decía Benedicto XV en su Encíclica "Maximum illud", urge la necesidad de cubrir los huecos, que abre la extrema necesidad de sacerdotes misioneros; como que muchas parcelas de la viña del Señor han tenido que quedar abandonadas"; y continúa el Papa excitando el celo de los Obispos y Sacerdotes para que fomenten las vocaciones al Sacerdocio.

Esta es la misma queja y la máxima preocupación de nuestro amadísimo Prelado. Repetidas veces nos ha hecho ver la urgentísima necesidad de cubrir las vacantes habidas en las parroquias, y nos ha dirigido el mismo ruego de fomentar las vocaciones para el Sacerdocio, llamando también a las puertas de nuestro corazón, y pidiendo a todos los católicos una limosna por amor de Dios para el sos-

(Pasa a la Pág. 3ª)



Monseñor FRANCISCO BECKMANN



Del diario "La Tribuna", correspondiente al sábado pasado, reproducimos lo que sigue:

"En un gesto de verdadera simpatía hacia nuestro país, que ha sido debidamente apreciado en los altos círculos oficiales, Monseñor Francisco Beckmann, Obispo de Panamá, quien tiene muchos años de residir entre nosotros, adquirió hoy su Carta de Naturaleza como panameño.

La Carta de Naturaleza, como ciudadano panameño le fue extendida hoy por medio de una Resolución, expedida por el órgano regular del Ministerio de Relaciones Exteriores.

El señor Beckmann es el primer sacerdote que adopta nuestra nacionalidad y por consiguiente, su gesto, ha sido objeto de elogiosos comentarios".

Noble, en verdad, ha sido el

gesto del Ilmo. Monseñor Francisco Beckmann, quien con anterioridad a su elevación a la dignidad episcopal tenía resuelto adoptar la nacionalidad panameña en testimonio de su amor a nuestra tierra, donde tan buena acogida ha recibido y tantas simpatías ha conquistado con su don de gentes, su interés en favor de las clases necesitadas y su natural deseo de servir al país en todo cuanto tiene relación con su ministerio. Al felicitar al Prelado diocesano hacemos extensiva nuestra congratulación a la Patria, que ha hecho la adquisición de tan buen hijo y, desde luego, a la Acción Católica que tiene en su digno Consiliario un panameño dispuesto a no omitir esfuerzo alguno que conduzca a su mayor estabilidad y desarrollo.

El Espíritu Santo

El ciclo litúrgico, que de manera admirable recuerda los misterios principales de nuestra religión, acaba de presentar a nuestra consideración el domingo pasado, la venida del Espíritu Santo sobre los Apóstoles.

Así procura la Iglesia producir nuevos frutos de gracia en las almas, y si correspondemos de nuestra parte experimentamos sus buenos efectos y adquirimos nuevas energías de vida sobrenatural.

Esta fiesta de Pentecostés, el aniversario del nacimiento de la Iglesia, y término feliz de la Redención, derrama sobre la inteligencia torrentes de luz celestial, con los dones de sabiduría, Ciencia, Entendimiento y Consejo, e infunde en la voluntad fuerza poderosa para actuar cristianamente, con los dones de Fortaleza, Piedad y Temor de Dios. Ese día recordamos con

mayor aprecio el sacramento del Bautismo que nos hizo templos vivos del Espíritu Santo, y damos gracias a Dios por tan gran beneficio. Ese día admiramos la providencial manera de proveernos de dispensadores de la Gracia por el sacramento del Orden y veneramos al sacerdote en su dignidad de ungido del Espíritu Santo.

Resolución práctica para los socios de la A. C.,

1º—Penetrarse bien del sentido de su bautismo, estudiando nuestro folleto "Sacramento de nuestra regeneración", y propagarlo.

2º—Orar por la santificación de los sacerdotes y promover las vocaciones según el plan siguiente:

Cumplid con la Comunión pascual hasta el 29 de Junio.

Aniversario de la Encíclica "Rerum Novarum"

Establece el derecho del individuo y la familia

Con gran complacencia hemos oído por varias estaciones de la radio y hemos visto en diarios locales reproducción de las palabras de S. S. Pío XII con motivo de cumplirse medio siglo de la Encíclica "Rerum Novarum". Cuántos desórdenes sociales se hubieran evitado con haber atendido aquellas palabras!

Hoy que amargas experiencias demuestran la necesidad de atender la palabra de sabiduría divina emanada de la Iglesia, debe ser templo propicio para acatarla!

CIUDAD DEL VATICANO., junio 1.—El Papa Pío XII, hablando en italiano por la radio, defendió hoy el derecho y las obligaciones del individuo y las familias contra la intervención del Estado ejercida en forma muy extensa. Se celebraba hoy en Roma el 50º aniversario de la Encíclica Social del Papa León XIII, la "Rerum Novarum".

El Pontífice defendió los derechos y la libertad del hombre en sus "movimientos físicos, espirituales, religiosos y morales" y haciendo una advertencia contra el "error" de creer que "el objetivo del hombre en la tierra es la sociedad". Agregó: "La sociedad no es un fin en sí misma. El derecho y obligación de trabajar ha sido impuesto al hombre en primera instancia por la naturaleza no por la sociedad pues el hombre no es un mero esclavo o simple funcionario de la comunidad".

El Papa llamó a la Encíclica Social de León XIII la "Magna Charta de la finalidad social cristiana" y dijo que ella había ayudado en su progreso a los hombres de trabajo desde que fue expedida en el Siglo 19.

En relación con la actual guerra, dijo que "sus corrientes afectarán la economía y la sociedad". Agregó: "Qué problemas y qué labor —algunos de ellos serán cosa nueva para nuestra vida social— quedarán bajo el cuidado de la Iglesia al final de este conflicto, que tiene a tantos hombres frente a otros tantos, el ago que es muy difícil hoy día vaticinar".

Hizo recaer en "tres valores fundamentales de la vida social económica los principios morales y recordando la Encíclica Sertum Laetitiae pronunció las siguientes palabras de la misma: "Los objetos creados por Dios para todos los hombres deben ser recibidos equitativamente por todos ellos, de acuerdo con los principios de justicia y caridad. Indudablemente, el orden natural que se deriva de Dios demanda también que exista la propiedad privada y el libre y recíproco comercio de los objetivos mediante el intercambio y obsequio, lo mismo que la función del Estado como control de ambas instituciones".

El Pontífice dijo luego:

"Pero todo esto queda subordinado al objetivo natural de los productos naturales y no se puede emancipar a sí mismo del primero y fundamental de los derechos que concede su uso a todos los hombres, sino que más bien debe servir para hacer posible la acción de este derecho de conformidad con su objetivo".

Pío XII aconsejó que el Estado, para salvaguardar "la inviolable esfera de los derechos de los seres humanos, no debe tener poder muy extenso sobre los miembros de la comunidad".

Dijo que la intervención del Estado no debía extenderse hasta por ejemplo "decidir sobre el comienzo o el fin de la vida humana, determinar a voluntad los movimientos que deben ejercitarse los derechos físicos, espirituales, religiosos o morales".

Agregó que la economía nacional sólo existe para asegurar la ininterrumpida "condición material en la cual el individuo y la vida individual debe desarrollarse". "Las riquezas económicas de un pueblo, agregó, no consisten propiamente en la abundancia de productos medidos de acuerdo con cálculos puramente materiales sobre su valor, sino que en realidad tal abundancia representa y ofrece bases materiales efectivas suficientes para el debido desenvolvimiento personal de sus miembros".

Manifestó el Papa que si al pueblo no se le ofrece su participación en la abundancia entonces el pueblo es económicamente pobre a pesar de la "afortunada abundancia de productos, mientras que cuando hay la justa distribución de los productos, entonces veremos a un pueblo convertido en una comunidad económicamente próspera, aun si esos productos no son sumamente abundantes.

"Existe hoy la tendencia a medir y juzgar la riqueza y la pobreza por el balance de hojas y con un criterio puramente cuantitativo".

Dijo que como el trabajo es impuesto en primer lugar por la naturaleza y que no siendo el hombre un mero esclavo o funcionario de la comunidad, el derecho y obligación de organizar el trabajo corresponde, sobre todos los demás, a los hombres inmediatamente interesados: el patrón y el obrero.

"Si ellos no ejercen sus funciones o no pueden hacerlo debido a contingencias extraordinarias y especiales, entonces esa misión cae en manos del Estado, que interviene así en el campo del trabajo y en la distribución y división del mismo. Pero en todo caso toda intervención le-

(Pasa a la página 3ra.)

DOMINGO 8. RETIRO MENSUAL DE LA ACCION CATOLICA

A las 7. a. m. Misa de Comunión, en la Santa Iglesia de Catedral a las 3,30 p. m. cambio de impresiones para todos los socios en los Salones de la Acción Católica, y a continuación plática y bendición con el Santísimo en Catedral.

Sección de la Mujer

EL MES DE MARIA

El Santuario de Cristo Rey se re- vistió este año de mayor solemnidad para celebrar con gran devoción el "mes de las flores", dedicado a hon- rar a la Virgen.

Nunca se vió desplegar tanta ac- tividad a las Hijas de María de la Parroquia, como en este mes, para presentar día por día, lo mejor que cada una de ellas podía ofrecer a su Sma. Madre. Fueron muchas las que sintiendo arder en sus corazones un verdadero amor a María, se arma- ron de una voluntad decidida que las llevó a asistir puntualmente a todos los actos celebrados en su hon- nor. Los 31 días de Mayo, sin faltar una sola noche, acudieron a la igle- sia, no arrendándose ni a la lluvia, ni otros contratiempos, para orar y elevar sus voces entonando himnos a la Madre de Dios. Los sábados el acto era más solemne por la Salve cantada y por el grupo de niñas que recitaban escogidas poesías al depositar flores a los pies de la Vir- gen.

Durante todo el mes, el altar de la Inmaculada estuvo arreglado por sus Hijas, exclusivamente con flores naturales.

Pero el broche de oro que cerró las festividades de Mayo, fue el so- lemnísimo triduo que las Hijas de María prepararon para honrar a su Sta. Patrona y a rogar por la paz del mundo, uniéndose a las inten- ciones de Su Santidad el Papa Pío XII.

El Santuario de Cristo Rey lucía sus mejores galas como en los días de gran festividad. El altar llamaba la atención por lo delicado de su arreglo. En este triduo celebrado en los días 29, 30 y 31 de Mayo hubo derroche de luces, de flores y de cánticos, pero sobre todo, de asisten- cia y devoción de las Hijas de Ma- ría y de los fieles que acudieron a postrarse a las plantas de la Virgen, llenando el templo dedicado al Rey de Reyes.

La noche del 31 de Mayo queda- rá grabada en la mente de los asis- tentes el acto de la imposición de insignias a nuevas socias. Las Hijas de María, "Ejército blanco de la Vir- gen", ponían la nota nítida, predomi- nante en el templo. La puntuali-

dad, el celo, el fervor, desplegado por ellas colmaron los deseos del Director de la Asociación. La sencillez y uniformidad en sus vestidos, el orden observado en los cultos a su Sma. Madre, hablan muy en alto del espíritu de disciplina y unión que las anima.

El acto de esta última noche del mes se inicia con el rezo del Sto. Rosario, seguido del ejercicio propio del día, acompañando las Ave Ma- rías con cánticos. Al entonar las so- cias el canto "Venid y vamos todos con flores a María", unas 35 niñas de la Parroquia, divididas en tres grupos, celeste, rosa y blanco, avanzan por la nave central para depositar en el altar delicados ramilletes de flores. Sencilla, pero sig- nificativa ofrenda que hacen a la Virgen y que Ella aceptaría gozosa.

Llega el momento ansiado por las 30 aspirantes que ven sus deseos convertidos en bella realidad, (ser Hijas de María), al imponerles el Rev. Padre Prada, Director de la Asociación, la cinta azul-celeste y la medalla bendita de la Inmaculada. El órgano deja oír las vibrantes no- tas del himno "Lo Prometi" que to- das cantan con entusiasmo y fe. Lue- go el Director da la bendición con el Smo. Sacramento, que todos los fieles reciben con recogimiento.

Algo que llama la atención, que es digno de alabanza y que a no du- dar llena de complacencia a todo católico práctico, es ver que las per- sonas que acuden a Cristo Rey, han aprendido casi todos los cánticos de las Hijas de María, acompañándolas cuando ellas cantan, especialmente en el "O Salutaris" y "Tantum er- go", demostrando así que están de- jando a un lado el respeto humano tan apegado en nuestro ambiente.

Gran satisfacción deben sentir por ello los Rdos. Padres encargados de la Parroquia; por la devoción, la as- sistencia y el orden demostrados en todos los actos del mes y grande han de sentir la las Hijas de María que tan estrechamente cooperan con ellos y tan decididamente se prestan a todo lo que atañe al servicio de Dios y de su Sma. Madre, que en recompensa derramarán sobre todos, sus favores y bendiciones.

El Primer Apóstol

—¿A quién se llama apóstol en nuestros días?

—A aquél que se dedica a la salvación de las almas de los demás.

—¿Y quién fué el primer Apóstol?

Esta pregunta es difícil, y co- mo tal te la voy a explicar.

EL PRIMER APOSTOL FUE JESUCRISTO.

¿Cómo? ¡Atención! "APOSTOL" significa "EN- VIADO", es decir, el que es en- viado por otro para la salvación de las almas.

Y el primer "enviado" fué Je- sucristo.

Jesucristo fué enviado por Dios Padre para salvar las al- mas de todos los hombres, pa- ra reparar el pecado original y para que todos pudiéramos lle- gar al cielo.

Jesucristo fué por lo tanto el primer Apóstol.

El vino a la tierra para sal- var a las almas, y para ello se encarnó, nació en Belén y qui- so ser igual en todo a los hom- bres. Para mostrarnos a todos cómo debe ser la vida del após- tol, vida de sacrificio, vida de trabajo, vida de esfuerzo.

Primero hay que prepararse, y Jesús se pasó treinta años en Nazareth, aunque como era Dios no necesitaba ninguna prepara- ción, para darnos el ejemplo.

Luego se dedica a la enseñan- za en los tres años de su "vida pública" y allí elige a los Após-

toles, enseña su doctrina y ha- ce milagros.

Pero Jesús no había venido para enseñar, vino sobre todo, para reparar el pecado de Adán, para salvar a las almas.

Y entonces permite que sus enemigos lo apresen, que lo hu- millen, y se somete al espanto- so tormento de la Pasión y de la Cruz.

Con los sufrimientos de Jesús en la Cruz quedaba perdonado el pecado de Adán, porque se trataba de una reparación infi- nita.

Ahora, piensa un momento en esto:

Si Jesucristo —Hijo de Dios— se preocupó tanto por las almas, al extremo de sufrir una muerte terrible ¿cómo deberemos preocuparnos nosotros?

Jesucristo hizo que el cielo se abriera para todos los hombres, ya que nos devolvió la GRA- CIA SANTIFICANTE que Adán había perdido. ¿Permitiremos nosotros que se pierda la san- gre de Jesucristo? ¿Podemos de- jar que esa sangre derramada sea inútil para muchos que des- conocen esta gran realidad?

Nunca! Trabajaremos con to- do entusiasmo:

1º)—Para ser dignos del primer Apóstol: Jesucristo,

2º)—Para que todos aprove- chen lo que hizo Jesucristo por nosotros y vivan EN GRACIA...

MODO DE FOMENTAR LAS VOCACIONES SACERDOTALES

Todos pueden y deben fomen- tarlas:

1º)—POR MEDIO DE LA O- RACION. Lo dice Nuestro Se- ñor en el Evangelio Rogad al Dueño de la mies que envíe O- perarios a su heredad. Oremos, pues, todos, sacerdotes, religio- sos, padres de familia, adorado- res nocturnos socios del Aposto- lado, Marías de los Sagrarios, en suma, anhelamos mejor amar y servir a Dios: oremos por el acrecentamiento y buena for- mación de las vocaciones ecle- siásticas.

2º)—POR MEDIO DE LA PRO- PAGANDA. Puede perfectamen- te realizarse sirviéndose de las conversaciones, cartas, hojitas impresas, revistas, periódicos, folletos y libros... procurando aprovechar las relaciones socia- les y cuantos recursos sugiera el celo para interesar a las gen- tes en una obra de tanta tras- cendencia.

3º)—POR MEDIO DE LA LI- MOSNA. Sépase que por care- cer de recursos la mayor parte de los aspirantes que ingresan en los Seminarios, la limosna es de todo punto necesario. Y to- dos debemos contribuir, ricos y pobres, grandes y pequeños, pues para todos es el sacerdote

HEROISMO FEMENINO

Refiérese que el emperador Con- rado que sitiaba una fortaleza de Alemania, encolerizado porque la guarnición se negaba a rendirse, juró pasar a cuchillo a todos los habitantes. En breve la plaza se rindió a discreción, y Conrado, perse- verando en su ira, se propuso cum- plir su juramento. Sin embargo, por un resto de cortesía, hizo advertir a las mujeres que les permitía sa- lir de la ciudad, "llevando consigo todo lo que fuera más precioso pa- ra ellas", antes que ordenara la ma- tanza. ¡Pero cuánta no fue su sor- presa cuando las vió desfilar, lle- vándose unas a sus maridos, otras a sus hijos o a sus padres!

Pues bien, ¿me atreveré a decir- lo? una virgen piadosa, una esposa verdaderamente consagrada y a- mante, una madre santa, deben es- forzarse por salirse de este mundo y comparecer delante de Dios un día, como en otro tiempo aquellas mujeres delante del emperador Con- rado, es decir, llevando sobre las alas de su caridad las almas de los seres queridos cuya salvación de-

instrumento de santificación; pero especialmente toca aten- der a esta necesidad a los pu- dientes... ya que no envían sus hijos al Seminario, envíen sus limosnas, bien fundando una beca, ya encargándose de pagar la pensión a un seminarista o haciendo los donativos que esti- men convenientes, dejándolos en manos de los Superiores pa- ra que los apliquen a los alum- nos necesitados que más lo me- rezcan.

La Reparación

ben procurar a todo costo, aunque no sea sino para poder amarlos siempre.

Puédese decir de las mujeres que gobiernan el mundo, porque a ellas están casi sometidos todos los que lo gobiernan. Dios dirige el univer- so, a pesar de la libertad del hom- bre, y siempre logra sus fines a pesar de los obstáculos que esa liber- tad le suscita, porque "tiene en su mano el corazón de todos los hom- bres", y cuando se tiene el corazón se tiene todo.

Ahora bien, la mujer gobierna en parte el mundo a modo de la Provi- dencia, reinando en los corazones. Madre, es dueña del corazón de su hijo; esposa, posee el corazón del hombre maduro; hija, es árbitro del corazón del anciano; y si llegáis a preguntarme el secreto de ese im- perio, no haré sino repetir lo que vosotras sabéis mejor que yo: hay un encanto al cual casi nadie puede resistir, el de la gracia unida a la debilidad, que es lo que ha hecho decir: "que una bella solicitante puede más que una buena razón".

"Dios puso todo su poder en los ojos de la mujer", ha dicho un poe- ta. Yo no sé si dijo verdad, pero lo que sí sé es que Dios jamás toma posesión del corazón de una mujer por su virtud, sin poner a su servi- cio infinitos recursos.

San Jerónimo, el más austero de los doctores de la Iglesia, escribiendo a una noble dama romana, cuyo padre estaba todavía sumergido en las tinieblas del paganismo, le aconseja un ardid que le parece infali- ble para lograr la conversión de una alma tan querida: "Que vuestra hija salte al cuello de su abuelo, le acaricie la barba y lo bese hablán- dolo de Jesús".

¿Cuál será el sexagenario que no aprende nada de su hija? ¿Cuál el padre indiferente que no habiendo conocido a Dios, no obstante lo llamamientos que El hizo a su cora- zón, al ver que su hijo se pone de rodillas todas las noches, o se a-

CLINICA DENTAL

Dr. JOAQUIN M. ARIAS,—Dr. JUAN B. ARIAS

Cirujanos—Dentistas

Ave. Central 98—Frente al Nuevo Edificio del Banco Nacional Ciudad de Panamá.

Sección de Moralidad

A cargo de la Srta. ELVIRA AYALA

A LAS DAMAS LECTORAS DE NUESTRO SEMANARIO

como lo había prometido ante- riormente ofrezco a las asiduas lec- toras, especialmente a las madres e extracto cuidadoso del trabajo que mencioné en el número pasado y que constituye una enseñanza de verdadero interés social y patrióti- co en nuestro país.

FEDORA.

Nuestro cuerpo como el de todo ser viviente está formado por sustancias orgánicas y mi- nerales, lo que da lugar a la for- mación de dos grandes divisiones o grupos: Orgánicos e Inor- gánicos. Los alimentos orgáni- cos provienen del reino animal o vegetal y se dividen según su composición y oficio en el or- ganismo, en tres categorías que son:

1º—Alimentos protéicos.

2º—Alimentos hidrocarbona- dos.

3º—Alimentos grasos.

Las sustancias protéicas están formadas por la albúmina del huevo, la fibrina de la sangre y de la carne, el gluten de los cereales, la caseína del queso y el legumen de las legumbres. Estos alimentos son esenciales para la vida pues alimentan el material de las células, es decir, reconstruyen y reparan los tejidos desgastados, y producen color y energía. De aquí que la falta de estos alimentos en nues- tras comidas trae consigo el desgaste muscular de nuestro sistema.

Los alimentos hidrocarbona- dos como el almidón de los ce- reales, la fécula de la papa, el azúcar de las frutas, de la ca- ña y de la remolacha están com- puestos de elementos cuya fun-

ción principal es producir el ca- lor y la energía suficiente para la existencia del ser humano. En ellos se encuentra también una sustancia fibrosa, llamada celulosa que desempeña papel muy importante para ayudar a eliminar las sustancias fecales.

Los alimentos grasos conteni- dos en la manteca, el aceite de olivo, la manteca, desem- peñan la misma función de los alimentos hidrocarbonados men- cionados anteriormente, es decir, suministran calor y energía mas o menos en la misma pro- porción.

Los alimentos inorgánicos son de origen mineral así: El agua, que aun cuando no es propiamente un alimento, es una de las sustancias minerales más importantes en nuestra alimen- tación, pues sirve como solven- te de las sustancias alimenticias, repone e introduce en el cuerpo las sales de calcio. El agua forma aproximadamente las dos terceras partes del or- ganismo. Un individuo puede vi- vir sin comer por muchos días, porque se alimenta con las reser- vas de sus propias grasas y tejidos, pero debe tomar todos los días cierta cantidad de agua, que el organismo no puede almac- enar. Esto nos explica por qué la sed mortifica más que el hambre, hasta el punto que los sedientos, habiendo bebido agua más horrible que la que tienen en su casa, se sienten aliviados y operan un verdadero lavado del organismo.

LA MUJER TIERNA

—Por Isabel de Santillana—

Posiblemente en la casa se rieron de la niña que desde pe- queña fue el refugio de los ani- males, la que curó la pata del perro atropellado, la que acunó largo rato al gatito aparecido. Y también reían, con tanta risa, cuando la chiquita pasaba horas y horas acunando a la mu- ñeca —a una fea muñeca sin pelo—, cantando a media voz, dulce y tierna.

Al crecer, fue siempre la si-

cerca por la primera vez a la mesa de los ángeles, no adivina en la sencillez de su oración, en la paz de su alma, algo del misterio que se acerca a su corazón para sedu- cirlo con tan peregrina escena? Y luego, ¿cómo incomodarse con un angel de diez años que le acaricia y no le persigue sino porque le ama con el más puro, sincero y suave de los amores?

lenciosa y la que nunca negó un servicio. No tuvo notas brillan- tes, pero fue en el colegio la mejor compañera y en la casa, la más solícita colaboradora de la madre. Fina, sin explosiones, diestra y con los lindos ojos desbordantes de comprensión, llegó al borde de la juventud, un poquito descolorida, eclipsa- da por el modernismo de las a- migas, de las hermanas, por la estridencia que cada una ponía en su persona para ser la más destacada en cada cosa.

Y un buen día, esa mujercita de media voz, de palabra cari- ñosa, de mano siempre dispues- ta a la ayuda, halló el amor, sin buscarlo, en hombre de firme alma y bien puesto corazón. Casados, tienen el hogar discreto de la gente feliz, con flores, con libros, con muebles claros, con

(Pasa a la 3ª Pág.)

La Electricidad es Barata en Panamá

Nadie necesita pagar más de 8 centavos el kilovatio—hora por los servicios residenciales eléctricos que le proporciona la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

La tarifa se reduce a 5 y a 3 centavos el kilovatio—hora para aquellos que usan para VIVIR MEJOR más de nuestros servicios eléctricos.

Solicite informes en las oficinas de la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

Cía. Panameña de Fuerza y Luz



Siempre a sus Ordenes

PANAMA

COLON

Cuestiones de Interes Religioso

XII—EL PANTEISMO

En sus deducciones, esto es, en la negación de un Dios personal, no se distingue el panteísmo del materialismo, pero es diferente en el punto de partida. Según los panteístas, existe el Ser absoluto, Dios; pero se manifiesta y se realiza en el mundo hasta el punto de confundirse con él; el mundo es Dios, y Dios es el mundo. "Dios es la causa immanente, no pasajera de las cosas", ha dicho Espinosa, padre del panteísmo moderno.

Dios es, por lo tanto, el único ser real y existente; fuera de él nada existe. Por consiguiente, todo cuanto sucede en el mundo se debe atribuir a Dios como a su verdadera causa. La verdad y la mentira, la probidad y la maldad, la unión y la discordia, todas son manifestaciones del Dios panteísta.

Vamos a ser breves en la refutación de estos errores. Un ser en que se ven realizadas ideas y cualidades tan contradictorias, es un imposible. Siendo Dios la sabiduría absoluta e infinita, como conceden los mis-

mos panteístas, es inmutable; mas al mismo tiempo, por ser idéntico con el mundo, el Dios panteísta estaría sujeto a continuas mudanzas. El mismo Dios sería santo en uno, malvado en otro. ¡Contradicción evidente! La conciencia, que yo tengo de mí mismo, me dice que soy un ser distinto de los demás. Mas he aquí que los panteístas nos vienen a decir que todos somos manifestaciones de la misma substancia divina, y que la humanidad se encuentra en un error atribuyendo a las cosas que constituyen el mundo, distintas naturalezas. Véase a qué desvarios lleva la negación de Dios.

Sea dicho, en honor de la humanidad, que tales extravagancias no pueden sostenerse por mucho tiempo. "El panteísmo es un estado transitorio que se abandona muy pronto para pasar bien al teísmo, es decir, a la creencia de un Dios personal y distinto del universo, que es obra suya, o bien, por una consecuencia inevitable, para caer en el fango más profundo del materialismo.

siguiente lema: "Rogad a Dios por el aumento de vocaciones al Sacerdocio". "Una limosna por amor de Dios para el sostenimiento del Seminario de Panamá".

Podría suceder que alguien discuta la necesidad de esta campaña, y ponga en tela de juicio nuestras afirmaciones sobre la situación precaria de la iglesia católica de Panamá.

Sin duda han de ser, los que no vean esta apremiante necesidad, ni lleguen a comprender nuestras iglesias, aquellas personas, que más obligadas están a ayudar a remediarlas; las personas piadosas, a las que naturalmente falta y todo les sobra en orden al bien espiritual de sus almas; esas que viven principalmente en el centro de nuestra ciudad, las cuales pueden ejercitar su religión cómodamente y a medida de sus deseos; las que pueden satisfacer su devoción en todas las horas del día y de la noche, y sin que tengan qué hacer grandes sacrificios; que pueden oír misa desde las cinco de la mañana hasta las once, para cumplir con el precepto dominical; que pueden asistir por la noche a toda clase de ejercicios piadosos, rosarios, novenas, triduos, según el gusto de cada una; que, si están enfermas o imposibilitadas, no falta un sacerdote que les lleve la santa Comunión a su misma cama; que pueden ser dirigidas en sus conciencias en la iglesia que mejor les acomode, y escoger al sacerdote que más les agrade, porque hay copia de confesores, etc.

Tales personas, así regaladas, no es extraño que no lleguen a comprender y menos sentir la necesidad ajena. ¡Es tan difícil que el que ha nacido a mesa puesta, y tiene bien surtida la despensa, comprenda y menos aún sienta la angustia del pobre hambriento!

Yo me permitiría invitar a esta clase de personas a que saliesen un poquito del centro de la población, y recorriesen los barrios extremos de la ciudad; pero mejor todavía, a que hiciesen una visita a los pueblos del interior. Allí verían a un solo sacerdote administrar dos y hasta tres parroquias, bastante distantes las unas de las otras y con caminos muy difíciles de andar, sobre todo, en tiempo de lluvia. En estas circunstancias apenas si puede enseñar a sus feligreses los fundamentos de los principales misterios de nuestra religión, y administrar los sacramentos, y no siempre, a pesar de todo su celo y buena voluntad; porque, si la muerte llega sin previo aviso, como

LA VOZ DEL SUMO PONTIFICE

(Viene de la Pág. 1ª)

gitima y beneficosa del Estado en el campo del trabajo debe ser solamente como protección y respeto de su carácter personal.

"El Estado no debe eliminar o hacer imposible el ejercicio de los derechos y obligaciones personales tales como el derecho de elevar a Dios nuestra oración, el de matrimonio, el derecho de marido y mujer, de padre y madre, el de conducir la vida del matrimonio y doméstica, el de una razonable libertad en la escogencia del estado de vida y la realización de nuestra real vocación. Este último derecho es un derecho personal quizás como ningún otro".

Hablando sobre la familia, dijo que "la misma naturaleza ha unido estrechamente a la propiedad privada con la existencia de la sociedad humana y su verdadera civilización y de manera muy especial con la existencia y el desarrollo de la familia. En la familia la nación encuentra la raíz natural y fecunda de su grandioso poder.

suele suceder, y llama a alguno de los vecinos del pueblo en que por casualidad no reside el Párroco, aquel desgraciado muere sin confesión, por muy diligente que el sacerdote haya sido, pues la distancia era grande y no ha podido llegar a tiempo, si es que le avisaron, porque a veces no le llega ni el aviso de la enfermedad.

Según los datos, que se me han suministrado, en toda la Diócesis no hay más que 33 Curas Párrocos; de éstos solamente son panameños 9. Los pueblos, que no tienen sacerdotes, son 9, incluyendo todo el Oriente de Chiriquí; para llenar estos huecos y otros más, que hagan las ausencias o defunciones de los sacerdotes existentes, no hay otra esperanza que el Seminario de la ciudad; pero desgraciadamente este Seminario no cuenta más que con 7 seminaristas menores y 7 mayores, que hay que alimentar, darles la carrera y suministrarles cuanto necesitan; y todo esto gratuitamente.

Ante este cuadro angustioso, que nos ofrece la Iglesia Católica de Panamá, no puedo resistir a la tentación de transcribir un parrafito del Año Cristiano del Padre Justo P. de Urbel, tomo III, página 147—Vida de S. Ramón Nonato. Dice así: "Su caridad era inaudita, dice una nota vieja biográfica. Una y otra vez entró Nonato por tierra de moros en busca de cristianos cautivos. Rescató en Valencia, en las ciudades andaluzas y en las costas africanas; disputó con los rabinos en las sinagogas, predicó en zocos bulliciosos y enemigos, regateó con los príncipes y sus consejeros.

Dar oro por las almas, era su mayor felicidad; pero el oro no abundaba siempre, y a veces fué necesario fundir la plata de los cálices y de las cruces, porque decía: "Es mejor salvar una alma que adornar un altar".

Escudado yo con la autoridad de este gran santo, me atrevo a dirigir a las personas devotas, en particular a las que pertenecen a las congregaciones piadosas, la siguiente pregunta, para que la mediten bien, ¿No sería muy del agrado de Dios, nuestro Señor, invertir en becas para estudiantes-seminaristas, si quiera una parte, de lo mucho que se gasta en flores, luces, y ornato de altares; cosas que, con ser muy buenas en sí mismas, muchas veces sirven tan solo para fomentar la vanidad de los que hacen esos gastos, más bien que para honra de los santos y consuelo del Corazón de Dios?

Más no creo que los católicos de Panamá nos encontremos en el caso de tener que suprimir flores, ni apagar luces, ni mermar nada de lo necesario para las solemnidades de nuestros cultos religiosos.

¿Por ventura no se encontrarán en Panamá quinientas personas, que puedan aumentar un solo balboa en su presupuesto mensual de gastos, sin que se resienta su fortuna? Pues con quinientos balboas mensuales podría, al menos de momento, descansar de su honda preocupación el Prelado, y remediarse la necesidad del Seminario.

Reflexionen bien todos los católicos panameños sobre este asunto de importancia vital para la iglesia católica del país; y aquellos que deseen cooperar en una obra tan apremiante, pueden suscribirse con la suma mayor que puedan, enviando su

nombre al Palacio Arzobispal o a su respectivo Párroco.

Y si para esto necesitan algún estímulo más que su propia responsabilidad como católicos, escuchan todos atentamente la interesante relación, que hace la Revista Católica sobre la colecta, que se hizo en favor del Seminario de la Diócesis de Pamplona, una de las provincias más pequeñas de España. Dice así: El movimiento Pro-Seminaric en la Diócesis de Pamplona en el año mil novecientos treinta y nueve (1939 al 1940) es una magnífica lección de entusiasmo, de unidad de sentimientos, de ayuda a la formación del clero y un indicador certero de la religiosidad del pueblo navarro. Todos han contribuido a la obra: las autoridades de todo orden y los súbditos, los eclesiásticos y los seglares, los pudientes y los menesterosos. Así lo indican las siguientes cifras: Recaudado en las Parroquias en la celebración de "El día del Seminario": 174,151,86 pesetas; donativos particulares: 28,165,25 pesetas; donativos sacerdotales: 5,785,00 pesetas; suscripciones anuales de sacerdotes: 41,124,00 pesetas; Diputación de Navarra: 20.000 pesetas; Ayuntamientos de la Diócesis: 30.000; otras entidades de Navarra: 50.000 pesetas; suscripciones particulares: 3,556,25 pesetas; para becas y pensiones: 10.000 pesetas; becas fundadas: 785.000 pesetas. Total de lo recaudado en el año: 1,149,242,36 pesetas.

Quiera Dios mover, con su gracia, el buen corazón de todos los católicos de Panamá, para que prodiguen plegarias y auxilios en bien de la santa obra de fomentar las vocaciones para el estado Sacerdotal y ayudar al Seminario, que es donde se forman los sacerdotes.

P. Rogelio Barasoain.

Encíclica "Divini Redemptoris" de Pío XI, sobre el comunismo ateo

—Por el Padre Marcelino Ganuza, A.R.—

D)—LA IGLESIA Y EL DERECHO MATRIMONIAL

Buena prueba de ello y prueba que está a la vista de todos es que, habiendo adornado Jesucristo de tan excelente prerrogativa como la del sacramento al matrimonio, y encomendado su régimen a la Iglesia, o se le niega este derecho, o se le disputa, o no se quiere reconocerle, o, en suma, los poderes públicos proceden en esta materia como si no existiese y fuese asunto exclusivo de su resorte y competencia, a pesar de sus reclamaciones y enseñanzas continuas e incesantes.

Pero, no por eso callará ni menos renunciará a sus legítimos derechos; si hay algo tan claro y evidente y que no tiene réplica en la doctrina católica, en el santo Evangelio y la tradición apostólica es la concesión y encargo de ese derecho a la Iglesia de parte de Jesucristo.

De ahí que investida la Iglesia de esta concesión y encargo divino, en todo tiempo y lugar, ejerció sus atribuciones sobre el matrimonio de los cristianos, repite con suprema autoridad León XIII, de tal manera que aparecen aquéllas como propias suyas, no obtenidas por concesión de los hombres, sino recibidas de Dios, por voluntad de su Fundador.

"Ahora bien, continúa, no hay para que demostrar con cuantos y cuán vigilantes cuidados ha procurado conservar la santidad del matrimonio, para que no sufriese menoscabo su firmeza, pues son de todos bien conocidos. Y en verdad, sabemos que el Concilio de Jerusalén reprobó el amor disoluto y licencioso; vemos a un ciudadano de Corinto condenado como incestuoso por la autoridad de San Pablo, y rechazados con la misma fuerza muchos adversarios del matrimonio cristiano, a saber, los gnósticos, maniqueos y montanistas en los primeros tiempos de la Iglesia, y en nuestros días, los mormones, sansimonianos, falansterianos y comunistas.

"Quedó asimismo constituido

un mismo derecho matrimonial para todos, abolidas las antiguas diferencias entre esclavos y libres, se igualaron los derechos del marido y de la mujer; pues como decía San Jerónimo, "entre nosotros no es lícito a los maridos lo que no está permitido a las mujeres, y no hacemos de condición de semejante obligaciones que reputamos iguales", "y esos mismos derechos quedaron sólidamente afianzados por la correspondencia en el amor y en los servicios mutuos".

Empero, no se limitó a esto solo la solicitud y cuidado maternal de la Iglesia en pro de la dignidad y santidad del matrimonio, sino que su legislación comprendió cuanto estimó conveniente y aún necesario para asegurarlas y prevenirlas contra todo peligro y menoscabo. León XIII la condensa en estas disposiciones: "Fue amparada la dignidad de la mujer; se prohibió al marido castigar con muerte a la adúltera, y faltar impúdica y deshonestamente a la fe jurada. Y lo que también es muy importante: limitó la Iglesia hasta un punto conveniente la potestad de los padres de familia, para que no pudiesen amenguar la justa libertad de sus hijos e hijas que quisieran casarse; decretó la nulidad del matrimonio entre consanguíneos y afines dentro de ciertos grados, para que el sobrenatural amor de los cónyuges se difundiese por más espacios campo; procuró cuanto pudo desterrar de las nupcias el error, la fuerza y el engaño y quiso mantener salvo y sana la castidad del tálamo, la seguridad de las personas y la integridad de la fe y el decoro de la unión conyugal.

"Finalmente fortaleció con tal vigor y tan providas leyes esta divina institución, que nadie que de imparcial se precie, puede menos de reconocer que también desde el punto de vista del matrimonio, es la mejor custodia y defensora del linaje humano la Iglesia, cuya sabiduría salió triunfante de la malicia de los tiempos, de la injusticia de los hombres y de las continuas vicisitudes de la cosa pública, "y como escribe en otra de sus Cartas, "en el hogar doméstico la Iglesia no es menos fecunda en saludables efectos. Porque no solamente resiste a los artificios perversos que pone en práctica la incredulidad para atentar a la vida de la familia, sino que prepara y custodia la unión y la estabilidad conyugal, cuyo honor, fidelidad y santidad protege su desarrollo".

LA MUJER TIERNA

(Viene de la Pág. 2ª)

ventanas llenas de sol y de aire. Ella sigue siendo la tierna criatura dispuesta a servir, un poquito callada, un poquito incolora. Pero también, como siempre, en los brazos acuna a un ser de rosa y paloma, y una canción que es un murmullo le brota para dormirlo. Es la mujer tierna, la que supo poner a salvo su corazón esencialmente femenino, la que a fuerza de saber dar, de saber comprender, de saber esperar, ha conquistado la dicha y posee un corazón de hombre que la ama y un hijo que como una flor se le preña de fuertemente a sus faldas.

AMENIDADES

LAS TRES CRIADAS

Al enterarse de que la esposa de un labriego necesitaba una criada, tres muchachas fueron a ofrecérsela para el puesto.

—Ahora—dijo el marido—te voy a mostrar cómo se escoge una buena criada.

Y puso una escoba atravesada en el camino que conducía a la puerta. La primera muchacha echó la escoba a un lado de un puntapié, y el labriego dijo:

—Esta chica es perezosa y no doblaría la espalda.

La segunda muchacha pasó sobre la escoba:

—No nos sirve—dijo—; pasaría por alto su trabajo.

La tercera muchacha recogió la escoba y la puso en un rincón, fuera del camino, y el labriego dijo:

—Esta es la muchacha que me conviene: es ordenada, solicita y hacendosa. Y a ella la prefirió para el puesto.

AFEITADO POR U NRAYO

Recientemente en Fraore di San Pancracia (Italia), un campesino llamado Luciano Codelupi, estaba asomado a una ventana, cuando cayó un rayo que, sin producirle la menor lesión, le quitó la barba y el bigote.

¡Y a lo mejor tenía barbas de 8 días!

LA FUERZA DE LA COSTUMBRE

Erase un cocinero que jamás compraba una cosa sin regatear algo, aunque no fuese más que cinco céntimos.

Un día tuvo que hacer un viaje, y de víspera fué a la estación a preguntar la hora del tren.

—Hace el favor, señor jefe, ¿el mixto para Madrid?

El jefe le respondió secamente:—nueve y media.

Y el cocinero al instante:—Si me lo deja en nueve, me lo llevo.

NO SEAS SUPERTICIOSO

El célebre compositor Wagner no era, sin duda, del número de los que consideraban el 13 como un número infausto, al menos no tenía motivo para ello. Nació en 1813; en su nombre, Richard Wagner, hay 13 letras; compuso 13 óperas, una de las cuales, Tannhauser, fué terminada el 13 de Abril, y representada por vez primera el 13 de marzo. El compositor, en fin, salió de Bayreuth el 13 de Septiembre; verdad es que murió también en 13 en el mes de Febrero.

Libros! Libros! a precios ridículamente baratos

en la Oficina de Acción Católica—Antiguo Palacio

Arzobispal.

Baratillos de Libros en la Acción Católica

LA PREPARACION

"Una muchacha que no está decidida a desarrollar su inteligencia, no tiene derecho a aceptar la mano de un hombre de mérito"

H. Bonaventura.

Siendo el matrimonio cristiano el más sagrado de los que existen, no debe ser celebrado sin que los esposos estén preparados para cumplir con sus deberes, y a la vez, para vivir en la unión y la fidelidad, que son la base de la perfecta realización de este alto ideal.

Desgraciadamente esto que debería ser el primer cuidado de quienes aspiran a unirse con los sagrados vínculos matrimoniales, no siempre constituye su preocupación, y así vemos cómo se recibe este sacramento con una completa ignorancia de los serios deberes que él impone y una total falta de espíritu de abnegación y de sacrificio que tan necesario se hace para llenar cumplidamente los altos fines que Ntro. Señor se propuso al instituir el matrimonio.

Es absolutamente indispensable para alcanzar la felicidad en el matrimonio, que la educación y la formación cristiana formen parte del equipo espiritual de una mujer que va a casarse. Pero no es menos precisa una preparación de orden intelectual.

Toda mujer debe prever la posibilidad de encontrar como compañera

(Pasa a la 4ª Pág.)

Cumplid con la Comunión Pascual hasta el 29 de Junio.

EL BUEN INGENIO

(Viene de la Pág. 1ª)

tenimiento del Seminario; y los estudiantes católicos panameños, secundando los deseos del Excelentísimo Sr. Arzobispo, y para mitigar también en algo su amarga queja, dan principio a su campaña pro Seminario, que es la fábrica de operarios para la viña del Señor, obediendo todas las actividades, a que con tal motivo han de dedicarse al

Baratillos de Libros en la Acción Católica

De Jueves a Jueves

Rogamos a las entidades católicas que quieran suministrar informes sobre sus actividades, se sirvan comunicarlo a la Sra. Olga Moreno de Vial, encargada de esta columna, Teléfono 2754-J.

Noticias Locales

Congregación de Hijas de María

Al finalizar el mes de Mayo, la Congregación de Hijas de María de la iglesia de S. Francisco ha mostrado gran vitalidad con la recepción de un crecido número de nuevas socias.

La disposición de una reunión mensual, el miércoles anterior al segundo domingo, para oír explicaciones de formación intelectual y de piedad, y la comunión del domingo, promete grandes progresos en las socias ya inscritas y en las que sigan agregándose, como es de desearse.

Desde el 2 de junio quedan derogadas todas las Leyes que contrarían la Constitución

En atención a lo que dispone el artículo 198 de la Constitución Nacional, en el Título referente a las Disposiciones Transitorias de ese documento, todas las leyes que contrarían esta Constitución quedarán derogadas el día 2 de junio próximo.

De acuerdo con declaraciones formuladas por el Ministro de Gobierno y Justicia, don Ricardo Adolfo de la Guardia, los Códigos Nacionales las leyes que aprueban tratados y convenios públicos y las que fijan a funcionarios públicos dietas y asignaciones que no pueden ser alteradas durante el período para la cual han sido elegidos o nombrados, solo quedarán en vigencia después de la fecha anunciada anteriormente.

Fuera de estas disposiciones legales, todas las demás leyes quedarán derogadas aún cuando no contrarían la Constitución Nacional, anunció el Ministro de la Guardia.

Vida Litúrgica

TRATADO II—EL OFICIO DIVINO CAPITULO I

Nociones Generales

1.—Qué es el Oficio Divino. 2. Fines del Oficio Divino.—3. Organización del Oficio Divino.—4. Elementos del Oficio Divino.—5. Ministros que lo desempeñan.

1.—QUE ES EL OFICIO DIVINO.—El Oficio Divino es la Oración de la Iglesia repartida en determinadas horas del día.

A este "Oficio Divino" o deber ineludible, por parte de la humanidad, de alabar a Dios, llámalo san Benito OPUS DEI u "Obra de Dios" por excelencia, AGENDA u "obligación que hay que cumplir", y también PENSUM SERVITUTIS, o sea, "deuda" o "salario" diario que debemos pagar a Dios a título de siervos suyos.

2.—FINES DEL OFICIO DIVINO.—Por los elementos o piezas constitutivas del Oficio Divino, que son: lecturas, salmos, alocuciones y peticiones, podemos distinguir en él cuatro fines EXTRINSECOS, a saber:

El "LATREUTICO", representado oficialmente por los Salmos; el "IMPETRATORIO", por las peticiones; el "DIDACTICO", por las lecturas; y el "MORAL", por las alocuciones.

Con el fin "latreutico" se propone a la Iglesia promover la gloria de Dios; con el "impetratorio", el bien de la Iglesia y del mundo en general; con el "didáctico", la instrucción de los que rezan o cantan; con el "moral", la santificación de todos; cosas todas éstas EXTRINSECAS al rezo de Oficio, y materia por consiguiente, de esos cuatro fines extrínsecos.

Pero además de estos fines extrínsecos, el Oficio Divino tiene otros INTRINSECOS, uno de los cuales, el que podríamos llamar "eucarístico", merece señalarse entre todos. El Oficio Divino, en efecto, tiene la misión sublime de preparar y continuar la Acción del sacrificio de la

El Ministro de Roux se encargó, personalmente, de saludar a todos los miembros del Cuerpo Diplomático que asistieron a la ceremonia y luego los presentes se acomodaron en un semi-círculo, cuya cabeza fué ocupada por el Ministro de Roux, el Presidente de la Asamblea Nacional, don Aristides Romero y el Embajador Fonseca Zúñiga.

Luego el Ministro de Roux pronunció unas breves palabras en relación con el éxito de las negociaciones llevadas a cabo por ambos gobiernos y leyó el texto íntegro del Tratado celebrado entre ambos países.

Inmediatamente después se efectuó el cambio de ratificaciones entre el Ministro de Roux y el Embajador Fonseca Zúñiga, quienes firmaron los documentos respectivos.

Después de esta ceremonia que resultó imponente, el Ministro de Roux hizo un brindis a los allí presentes.

Caja de Ahorros tendrá la ciudad de Colón

La ciudad de Colón contará con su Caja de Ahorros propia. La autorización para abrirla, fué impartida en la última sesión que celebró el Concejo de Gabinete, bajo la Presidencia del Jefe del Estado, doctor Arnulfo Arias.

La Caja de Ahorros de Colón, funcionará anexa a la Agencia del Banco Nacional que se ha establecido en la ciudad de Colón.

El funcionamiento de dicha Caja de Ahorros, dependerá de la que existe en la Capital, del mismo modo que la agencia del Banco Nacional de Colón, depende de la Casa matriz que existe en la capital de la república.

El Gobierno Nacional redimirá la deuda interna

El Gobierno llamará a la redención de la deuda interna del país. Con la redención de la deuda interna, que monta a un millón de balboas, aproximadamente queda ajustada toda la deuda de la República, la exterior y la interior. La exterior, como se sabe, se arregló hace pocas semanas habiendo obtenido el Gobierno Nacional una utilidad en la operación que monta a más de tres millones de balboas.

Un importante monumento histórico fué desenterrado en Panamá Vieja

Un importante descubrimiento ha sido hecho por el Departamento de Bellas Artes del Ministerio de Educación, entre las ruinas de la Vieja Ciudad de Panamá, al encontrarse los escombros de un edificio hasta ahora desconocido y los cuales se

encontraban bajo una capa de tierra de varios pies de espesor.

El descubrimiento de estos escombros fué hecho de manera accidental, mientras unos presos por disposición del Alcalde del Distrito, limpiaban unos matorrales. Esta labor de limpieza dejó al descubierto un trozo de columna y una especie de escudo o blasón. Avisado el Jefe del Departamento de Bellas Artes, Profesor don Rogelio Sinán, se hizo cargo de proseguir las excavaciones con el cuidado, encomendando esta labor a la inmediata dirección del artista don Rubén Villalaz, Asistente del Departamento mencionado, quien desde hace algunas semanas está excavando con una cuadrilla de presos.

Noticias Extranjeras

Transmisión Papal al Congreso Eucarístico de St. Paul, Minn.

El día 26 de junio, día último del Noveno Congreso Eucarístico Nacional que va a celebrarse en St. Paul Minesota, Estados Unidos, transmitirá por la radio Su Santidad una alocución inmediatamente después de la procesión y bendición con el Santísimo. Espérase que más de 100,000 fieles estarán presentes a este último acto del Congreso Eucarístico, en el que unos 15,000 niños y niñas formarán el coro que, diestramente preparado, cantará los himnos litúrgicos. La alocución del Santo Padre podrá ser oída en toda la nación, pues generosamente se ha ofrecido a transmitirla la red radiodifusora de las principales estaciones.

Ensalza el Papa a la Jerarquía Británica

El Santo Padre, por medio de Su Secretario de Estado, Eminentísimo Cardenal Maglione, ha manifestado a la Jerarquía eclesiástica de Inglaterra y de Gales su profundo agradecimiento por su inquebrantable adhesión a la Santa Sede y por su incondicional promesa de prestar toda su influencia para que se vean realizados todos sus esfuerzos tendientes a evitar los horrores de la guerra y a conseguir la anhelada paz.

Estados Unidos

En el discurso pronunciado por el Presidente Roosevelt, el Martes 27 del mes de Mayo próximo pasado coloca a la nación en pie de guerra y pide amplia cooperación a todos los ciudadanos para que contribuyan al plan de rápida preparación para cualquier emergencia en que se halle la nación frente al actual conflicto mundial. Su discurso fue muy comentado por todas las naciones.

Para Aquella que no se Casara

Dejadme repetiros esta verdad dice el Abate Montier. Y si vuestra vida, en efecto no está rota, es preciso buscar la manera de emplearla bien, de volverla fecunda, de arrancar de ella la parte de la cosecha con la cual entraréis vosotras mismas a los graneros del Padre Celestial. Verdad que no viviréis la vida que habréis soñado; la vida de la generalidad de las mujeres.

No tendréis un esposo y unos hijos; pero no por ello os considerareis como fuera de la vida, fuera de la sociedad. Tal vez viviréis solas pero no solitarias. Es preciso vivir la Vida. Ya que vivir no es solamente comer, beber y dormir esperando la muerte, con paciencia o con resignación, o con amargura, no vivir es dar todo lo que se pueda dar de sí, y esta dádiva vosotras lo podéis hacer perfectamente.

Tened conciencia en vuestra vida de solteras, del rol que podéis y debéis llenar; comenzando por no entrar allí con despendiendo PRIMA a las seis de la mañana; TERCIA, a las nueve; SEXTA, a mediodía; NONA, a las tres de la tarde; y VISPERA, a las seis. Mas adelante, se añadió el oficio de COMPLETAS, con que se termina, al anochecer, el rezo diario.

(Continuará)

LA PREPARACION

(Viene de la Pág. 3)

ñero de su vida a un hombre de vasta cultura o al menos a un hombre de mérito. Hay que estar, pues, preparados para que el ideal que sobre el matrimonio se forman dos seres inteligentes que buscan en él no sólo la unión de los corazones sino también la de los espíritus, pueda ser vivido en toda su plenitud.

El hombre, aun el de más alto valor intelectual, no quiere para compañera de sus días a una marisabidilla, pero se sentiría defraudado el día en que comprobara que su esposa era únicamente el ama de llaves que tiene siempre lista la comida a la hora indicada y la casa en orden pero con quien se hace difícil una conversación más o menos seria, más o menos interesante. Al marido le agrada en extremo saber que es escuchado por ella con interés, que puede esperar de ella una opinión acertada sobre algún tópico importante, que sabe apreciar y estimular sus aptitudes científicas o literarias, que el arte en cualquiera de sus formas tiene un lugar preferente en sus aficciones, que las cuestiones de orden religioso, social y hasta filosófico inquietan su espíritu, que se interesa, en una palabra, por todo lo que agrada a un hombre que piensa, que lee y que trabaja.

Es, pues, muy importante y muy conveniente que la mujer moderna cultive su inteligencia ordenando su vida por las vías del estudio, que llene de interés intelectual y espiritual tantas horas dedicadas al ocio y a la frivolidad, y de este modo habrá añadido a sus encantos uno de imponderable valor, habrá poblado su mente de ideas elevadas y bellas, hará fecundo el apostolado al cual haya dedicado sus aficciones, y su existencia tendrá un alto motivo de interés en el incesante sucederse de los días.

Una o dos horas diarias dedicadas a la lectura de libros instructivos e interesantes, a la asistencia a conferencias y círculos de estudio y demás medios de cultivar la inteligencia, serán ayuda muy valiosa para la mujer que aspire a ser digna y eficaz compañera de un hombre culto.

(De "El Bien Social")

a la Humanidad como un emblema de unión y de grandeza, y colocándose por encima de ella, unirse directamente a Dios. No carece de gloria al pasar a través del mundo, como una perpetua blanca regando así por todas partes su luz purificadora.

No se trata de vivir la soltería como en una vaina amoldada y fría, en una perpetua y dolorosa inmovilidad. No se trata de vivir sin obrar. Todos los talentos o aptitudes confiadas al ser humano por Dios tienen su hermosura y deben resplandecer sobre los demás. La soltera no es el ícono que se debe venerar como una víctima simpática en su actitud de resignación.

Si vuestra vida no debe dar frutos materiales, no quiere decir por ello que esté consagrada fatalmente a la esterilidad: tiene que jugar su papel, más que eso, llenar una misión providencial.

No quiero hablar aquí de la misión puramente religiosa. Conocida es la estimación que la Iglesia, intérprete de Cristo, tiene por la virginidad. Conocido es el aprecio que El tiene por la vida contemplativa, desprendida de los mezquinos intereses de la existencia.

No habéis olvidado la escena de Bethania: la agitación de Marta para preparar al Salvador una cena confortante. María... sentada a los pies del Maestro bebiendo sus palabras sin pensar siquiera en ofrecerle el licor que refrescaría sus divinos labios; y Cristo declarando que "María ha escogido la mejor parte, la cual no le será quitada". No habréis olvidado tampoco la respuesta de Cristo a los Saduceos. En el Cielo no habrá materialidades de amor sino una vida angélica y glorificada, una vida superior semejante la de los Espíritus luminosos y hundida en la Esencia misma del Amor.

COLMOS ANDALUCES

Dos cazadores, compadre y ahijado, se contaban un día sus mutuas proezas y los fenómenos que en la caza habían contemplado.

El ahijado, viendo que no podía asombrar a su compadre, quiso darle el último golpe.

—Compadre—le dijo—he visto una liebre que no había galgo que pudiese alcanzarla; figúrese que tenía además de las cuatro patas naturales, otras cuatro sobre las costillas, de modo que cuando se cansaba de correr de un lado se volvía del otro.

—Muchas de éstas he cazado yo—respondió el compadre.

—¿Cómo?—exclamó su contrincante asombrado.

—Atando dos galgos por el lomo.

VERDADERA CURIOSIDAD

El cuerpo humano es verdaderamente una cosa maravillosa. Toman do, por ejemplo, un hombre que pese 88 kilos, su cuerpo tiene los constituyentes que se encuentren en 12,000 huevos. Tiene suficiente hierro para hacer cuatro clavos de herradura. De su grasa podrían hacerse 75 velas o una buena pastilla de jabón. El fosfato que contiene haría 8,064 cajas de fósforos. Tiene suficiente hidrógeno para hinchar un globo para llevarlo más allá de las nubes y los elementos para producir más de tres mil pies cúbicos de gas. Los componentes restantes formarían seis cucharaditas de sal, dos tazas de azúcar y cuarenta litros de agua.

DOS PRETENDIENTES

Un gran señor, que invertía sus cuantiosas rentas en obras de caridad, anunció que necesitaba un administrador y que los que aspirasen a serlo debían exponer, en una solicitud, sus méritos y aptitudes.

Se presentaron dos pretendientes. El primero, hombre vanamente en fatuo, se extendía prolijamente en ponderar sus buenas prendas de juicio, fidelidad, discreción, y en enumerar los proyectos que realizaría, para honra y provecho de su señor, si éste le dispensaba su confianza.

El segundo, en cambio, que era un joven humilde y piadoso, sin hablar nada de sí ni de sus proyectos, limitábase a escribir sentidas consideraciones sobre la misericordia de Dios.

Después que el señor hubo leído las dos solicitudes, despidió al primero de los pretendientes y dijo complacido al segundo:

—Desde ahora te nombro mi administrador; tú eres, hijo mío, el hombre que necesito para ejercer la caridad de los pobres de Dios.

ERUDICION BARATA

La primera marca de fábrica que ha llegado a nuestro conocimiento data del año 2000 antes de Cristo. Era un triángulo, al cual faltaba uno de sus vértices y estaba grabado en un ánfora descubierta en Egipto, durante una excavación.

En las ruinas de Pompeya se encontró una jarra de barro con la siguiente inscripción:

"Jalea de atún Seaurus, marca Flor, preparada por Entyehes, esclava de Seaurus"

Los establecimientos bancarios fueron establecidos por los judíos lombardos en Italia. Les dieron el nombre de "banca", que quiere decir banco, porque hasta entonces cambiaban dinero en bancos y mesitas que instalaban en la plaza pública. El primer Banco público fué fundado en Venecia el año 1550.

UN EXAMEN DE ARITMETICA

El examinador con toda flemma pone al examinado este problema: "Tres muchachos glotones Reciben de su padre en las mañanas Mil ochocientos tres melocotones, Setecientos melones, Doscientas brevas y dos mil manzanas; Dígame usted, señor examinado, ¿Qué le corresponde a cada uno?" Quedó reflexionando En la cuestión numérica el muy tuno Y respondió con aire convincente: —¿Alguna indigestión seguramente!